

INFO

Vorschriften und Regeln

Mich beunruhigt es schon sehr, dass einem trotz großer Sorgfalt schwere Fehler unterlaufen können.

Eine Portion Gelassenheit ist gerade auch im Lehrerberuf hilfreich, Leichtfertigkeit wäre allerdings fahrlässig.

Auch Lehrerinnen und Lehrer können nicht alle möglichen Schwierigkeiten und Gefahren vorhersehen. Darum ist es notwendig, dass sie die für Schule und Unterricht relevanten Vorschriften und Regeln kennen und berücksichtigen. Die Ausbildung im Studium und vor allem danach wird sie darauf vorbereiten.

Wenn Bestimmungen leichtfertig ignoriert werden, setzen sich Lehrerinnen und Lehrer dem Vorwurf der Fahrlässigkeit aus. Dabei geht es keineswegs nur um Gefahren für die Gesundheit der Schülerinnen und Schüler. Auch wenn Noten hinterfragt werden, wenn bei einer Rauferei auf dem Pausenhof eine teure Jacke beschädigt wird, oder wenn Eltern heftig gegen den Einsatz eines Unterrichtsmaterials protestieren, kann es zu langwierigen Auseinandersetzungen kommen. Dann ist es gut, wenn man zumindest rechtlich nicht so ohne Weiteres angreifbar ist.

Die Einhaltung von Formalien ist notwendig, auch wenn dies mitunter lästig sein kann. Zum Beispiel:

- Einverständniserklärungen von allen Eltern einholen
- Notenvergabe vollständig dokumentieren
- Aufsicht und Unterricht pünktlich beginnen
- Genehmigungen bei Vorgesetzten rechtzeitig beantragen